

ANNÉES
DE
FOOTBALL

ANNÉES

AN

MERCI AUX GÉNÉRATIONS DE FOOTBALLEURS

Si l'on doit mesurer la vitalité d'une Société à sa volonté de célébrer un anniversaire comme celui du FCVJ, nul doute que la fête concoctée par le Comité en ce 75° anniversaire témoigne d'un rare dynamisme. Plus que le désir d'une fête supplémentaire, c'est l'occasion de rendre un vibrant hommage aux anciens, l'occasion de relier entre elles des générations successives dans un même idéal, l'occasion surtout de dire merci à ceux qui, à l'issue d'une guerre mondiale et d'une période particulièrement difficile, ont eu assez d'énergie pour créer une société solide, faite de fraternité et d'espoir.

A l'époque déjà on se méfiait, on craignait peut-être, on se moquait certainement de toute nouveauté importante; le football n'a pas échappé à la règle, ... et les footballeurs encore moins! Et pourtant, ce sport est devenu rapidement le plus populaire qui soit.

Aujourd'hui, toutes les conditions sont réunies pour que la fête soit belle.

A mon tour de vous dire merci, au nom de la Municipalité du Chenit. Merci aux nombreux bénévoles, maillons indispensables de la chaîne, qui offrent leurs services, leurs connaissances, leur expérience, leur temps surtout pour apporter aux jeunes d'aujourd'hui les joies et le bien-être que le sport leur a apportés à eux-mêmes. Merci de votre importante contribution à cette qualité de vie que nous recherchons sans cesse.

Nos meilleurs vœux, donc, pour un heureux anniversaire.

G. Piguet, syndic

ESPRIT D'ÉQUIPE -D'ANTAN À AUJOURD'HUI

Le 18 septembre 1918, quelques jeunes se groupent au Sentier pour former une équipe de football; pourquoi créer une nouvelle société sportive à cette époque pleine de difficultés, fallait-il être utopiste? On peut penser que ces jeunes avaient besoin d'un idéal, et que ce sport d'équipe qui peut réunir des gens différents par leur sensibilité, l'esprit, le milieu social, leur apporterait une autre façon de vivre, en particulier, les moments de loisirs.

Aux fondateurs du club ainsi qu'à tous ceux qui ont collaboré tout au long de ces 75 années à la vie de notre société, nous voulons leur rendre un respectueux hommage pour le dévouement dans le travail accompli.

Les voies à suivre évoluent, il faut s'adapter à son temps, mais l'exemple de nos prédécesseurs doit permettre à nos dirigeants actuels et futurs, d'assurer la continuité et promouvoir ce sport qui nous est cher. Que cet anniversaire resserre les liens qui nous unissent tous au F.C. Vallée de Joux.

La Commission de la plaquette



LE FOOTBALL UN PEU D'HISTOIRE

Le rayonnement du football vient en particulier de son unité, de ce qu'il impose aux amateurs comme aux professionnels, aux enfants comme aux adultes, aux débutants comme aux vedettes de la Coupe du monde, les mêmes règles fondamentales et la même autorité.

Le football, sport du fond des âges n'est-il pas l'antidote dans l'environnement de l'homme en cette fin du 20e siècle, c'est une façon pour lui où il s'exprime et se reconnaît. La légende veut que l'inventeur du football était l'empereur de Chine Huang-Ti, aux environs de 2500 ans avant J.-C. Les Grecs, les Romains, les Français et les Italiens s'exerçaient à un jeu plus proche du rugby que notre football. Si les Anglais n'ont pas inventé ce sport, ce sont eux qui les premiers ont établi en 1848 les Règles de Cambridge qui deviendront les lois du football. En 1863, les capitaines des sept clubs anglais établissent de nouvelles lois du jeu à partir des Règles de Cambridge et créent une fédération The Football Association, pour coordonner les matches chez eux et se grouper sous une autorité commune. En 1872, c'est la fondation du premier club français, Le Havre Athlétique Club, créé par de jeunes normands ayant fait leurs études en Angleterre. En 1882, les lois du jeu deviennent universelles. En 1904, la Fédération Internationale de Football Association (F.I.F.A.) est créée à Paris par les représentants de sept nations. La F.I.F.A. groupe toutes les nations du monde, les règles du jeu sont acceptées sous toutes les latitudes. Le respect de l'uniformité, dans l'application des règles, n'exclut pas une adaptation du jeu au tempérament des peuples qui l'adoptent.

Et en Suisse, ce nouveau sport arriva à Genève en 1855, ainsi qu'en Suisse alémanique à Rorschach, à la même époque. Le doyen des clubs suisses est le F.C. St-Gall, fondé en 1879, puis suivent les grands clubs: Grasshoper 1886, Servette 1890, Bâle 1893, La Chaux-de-Fonds 1894, Berne 1894, Montriond-Sports, plus tard Lausanne 1896, Young-Boys 1898, Fribourg 1900, Bellinzone 1904, Chiasso 1905, Locarno 1908, Lugano 1908. Le football helvétique se constitua le 7 avril 1905 à Olten sous le nom d'Association Suisse de Football (A.S.F.); en 1920 elle prit le nom d'Association Suisse de Football et d'Athlétisme, pour revenir en 1960 à sa première appellation A.S.F.

LE FOOTBALL A LA VALLÉE DE JOUX

En consultant d'anciennes Feuilles d'Avis de la Vallée, nous avons trouvé au N° 35 de l'année 1902, à la date du 28 août l'annonce suivante:

Foot-Ball. — Dimanche 31 courant, à 2 h. après-midi, sur la place d'Armes, se jouera un match entre la Société de gymnastique du Sentier et le Sapin, Foot-Ball-Club de l'Orient.

Nous souhaitons qu'un radieux soleil favorise nos jeunes sportsmen et vienne, par sa note gaie, rendre encore plus intéressantes les péripéties de cette joûte d'un nouveau genre chez nous.

et d'autres annonces avec des commentaires.

FOOT-BALL

Dimanche 28 courant, à 2 heures, match entre L'Aurore F. C. d'Aubonne et le Sapin F. C. de l'Orient. Foot-ball. — Dimanche après-midi, un match a eu lieu sur la place d'armes entre le Sapin » F. C. I. de l'Orient et l'Aurore F. C. I. d'Aubonne. Dès le début, le jeu a été fort intéressant; dans la dernière partie surtout il était vif et serré. Résultat nul, chaque team ayant marqué un but. C'est toutefois en quelque sorte une victoire pour le « Sapin » F. C. qui en est ases débuts sur le terrain; car tandis que l'« Aurore » F. C. compte déjà nombre de match à son actif, il a en tout cas droit à nos plus sincères félicitations pour sa belle résistance.

C. M.

Nº 39 - le 25 septembre 1902

Nº 40 - 2 octobre 1902

Foot-Ball

Dimanche 31 mai 1903

MATCH

entre le "Forward" F.-C. I. de Morges et le "Sapin" F.-C. I. de l'Orient.

N° 21 28 mai 1903

FOOT-BALL

Tandis que dimanche 24 écoulé, . Le Sapin . F-C. II de l'Orient triomphait du « The Stard » F-C I du Brassus, dimanche dernier la première équipe, en partie composée de joueurs se-condes, succombait devant une des meilleures équipes du canton le Forward F-C. I de Morges.

Ce match très intéressant à été arbitré à la satisfaction générale par M. Gustave Lecoultre ancien capitaine du Latin F-C. de Winterthur.

A 2 1/4 h. le coup de sifflet est donné et de suite les avants du Forward se portent devant le but adverse et le menacent sérieusement à alusioner reprises min il au défende et de la fact de la coup de sifflet est donné et de suite les avants du Forward se portent devant le but adverse et le menacent sérieusement à alusioner reprises min il au défende et de la coup de suite de la coup de la coup de la coupe de la co plusieurs reprises mais il est défendu avec adresse par Stelzer & Lecoultre qui réussissent chaque fois de dégager leur camp aux applaudissements du public qui suit avec émotion les péripéties du jeu. La mi-temps arrive sans ré-

A la reprise, les visiteurs favorisés par une légère pente du terrain, sont presque constam-ment dans le camp de leurs adversaires, à part quelques échappées de ces derniers qui dans un de ces moments par un beau chot bien di-rigé de l'aile gauche manque de bien peu de marquer un but.

Les avants du Forward continuent à bien jouer et organisent de belles passes qui leur permettent d'assièger le but du « Sapin » bien gardé par Nicole qui en plusieurs reprises attrape le ballon, chote avec force et le relance avec sang-froid et beaucoup d'à-propos sauvent ainsi par deux fois la situation malgré quelques fausses protestations de la part des adversaires. Finalement par un beau chot de l'aile droite

du Forward le ballon entre dans les goals. Jusqu'à la fin le jeu se maintient aussi rapide aussi intéressant et des deux côtés on attaque

les arrières et le gardien du but, les avants aussi

ont bien joué.

Pour le Sapin on a bien joué, les arrières, surtout M. Stelzer le champion renommé dans toute la Suisse; le centre avant M. Borgeaud; et le gardien du but M. Nicole qui s'est particu-lièrement distingué. Nos félicitations à toute l'équipe dont la résistance a produit un si beau résultat, inespèré de tous ceux qui connaissent la I équipe du Forward F-C. de Morges. X.

Sentier. - Imprimerie Jules DUPUIS, éditeur.

4 juin 1903

Foot-Ball

Dimanche 23 courant, à 2 h. (s'il fait beau)

 \equiv match \equiv

entre le

Foot-Ball Club du Nord d'Yverdon

(Champion de la ligue Romande) et le Sapin Foot-Ball-Club de l'Orient

Le "Sapin,, Foot-Ball-Club de l'Urient

a fixé définitevement le tirage de sa loterie au lundi 7 septembre à 8 h. du soir, à l'Hôtel de la Poste. Les lots sont encore reçus avec reconnaissance jusqu'à cette date par les membres de la société.

La commission.

N° 33 - 20 août 1903

FOOT-BALL

Dimanche 25 courant

MATCH

entre { Fortuna • F. C. de Nyon Le Sapin • F. C. de l'Orient.

Nº 42 - 22 octobre 1903

On nous écrit :

- FOOT-BALL -

La victoire du "Sapin" F.C. de l'Orient

Comme il avait été annoncé, grâce au temps plus ou moins beau qui a duré quelques instants dans la journée de dimanche, le match entre le « Nord » F.C. d'Yverdon et le « Sapin » F.C. de l'Orient a eu lieu devant un public assez nombreux et intéressé. A 2 h. le coup de sifflet est donné par l'arbitre M. Robellaz I capitaine du « Nord » F.C. d'Yverdon, qui s'est acquitté de sa tâche d'une manière très impartiale et à la satisfaction générale. Le ballon voyage pendant quelques instants d'un bout à l'autre du terrain, puis la bataille se maintient du côté des Yverdonnois, jusqu'à ce qu'un but est marqué par leurs adversaires qui, encouragés par ce succès inattendu, continuent toujours à mieux jouer, mais toutefois aucun changement n'arrive avant la mi-temps. A la reprise du jeu, les avants du « Sapin » dirigent contre le but adverse une attaque sérieuse, qui ne reste pas sans effets, car cinq minutes ne s'étaient pas écoulées qu'un nouveau but est marqué à leur avantage, aux applaudissements du public. Jusqu'à la fin la lutte se maintient presque constamment dans le camp des visiteurs qui, malgré leurs efforts, ne parviennent pas à se dégager, et le match se termine, laissant au « Sapin » une belle victoire de 2 buts à 0.

Dans l'équipe victorieuse, on a remarqué surtout le jeu vraiment brillant de Stelzer, le cé-

lèbre joueur et de Borgeaud arrière.

Nos sincères félicitations au « Sapin » F.C. de l'Orient, qui nous donné à cette occasion une preuve de ses progrès accomplis depuis sa dernière rencontre.

Nº 34 - 27 août 1903

Depuis cette date, nous n'avons plus de nouvelles du Sapin F.C. L'Orient. Il est certain que des jeunes de chez nous, sous l'influence de personnes venant en dehors de la Vallée et ayant pratiqué ce sport, ont voulu former un club et disputer des matches. Mais les difficultés pour avoir un terrain, organiser des matches, pour les déplacements, ainsi qu'une cer-

taine pression contre cette nouvelle activité sportive, ont contribué à l'arrêt du EC. Sapin L'Orient. Il faut attendre jusqu'au mois d'avril 1918, pour trouver dans notre journal tout un article concernant le football; c'est un compte-rendu sur deux matches, disputés entre des jeunes du village des Charbonnières et des soldats français internés au Pont. (FAVJ 18 avril 1918).

LE F.C. SENTIER

Serait-ce ces matches qui auraient motivé quelques jeunes à créer un club de football au Sentier, en cette dernière année de guerre? C'est par les anciens statuts adoptés en assemblée générale le 1° juillet 1927, que nous apprenons par l'article 1 qui stipule: le F.C. Sentier a été fondé le 18 septembre 1918 sous le nom L'Eclair.

nois, matches avec les militaires, ainsi que des articles sur les vertus du football; on peut sentir dans ces derniers une réponse à ceux qui dénigrent ce sport. Dans la FAVJ du 21 avril 1921, les noms Etoile Sportive et Eclair sont abandonnés et la société devient Football-Club Sentier.

FOOTBALL

Tous les jeunes gens, désirant faire partie de l'Association de Football, du Sentier, sont priés de bien vouloir se présenter à l'assemblée de dimanche 6 avril, à 2 1/2 heures, à l'Hôtel de l'Union.

Nº 14 - 3 avril 1919

La FAVJ nous apporte encore quelques renseignements sur les débuts du club, les archives faisant malheureusement défaut jusqu'en 1924.

Football-Club, Sentier

Dimanche S courant, à 1 1/2 h., sur le terrain des Sauges,

Match d'entraînement F.-C. Sentier contre F.-C. Vallorbe.

Nº 23 - 5 juin 1919

Au cours de l'année 1920, nous ne voyons aucune activité sur le journal concernant cette nouvelle société. Une grande épizootie de fièvre aphteuse frappait le bétail de la région et des mesures sévères de déplacement étaient appliquées. Pour l'année 1921 nous trouvons les annonces et commentaires de plusieurs tour-

Etoile sportive F.-C. sentier

L'Etoile sportive F.-C., Sentier, se fait un plaisir de remercier bien sincèrement toute la population qui a aidé à l'entière réussite de sa fête, au Rocheray.

Un chaleureux merci aux généreux donateurs. Le Comité.

Nº 35 - 28 août 1919

ETOILE SPORTIVE F.-C. SENTIER.

En date du 31 août 1919, l'Etoile Sportive F.-C. est entrée dans l'Association cantonale vaudoise de Football. Elle profite de l'occasion pour inviter tous les amateurs de football à s'inscrire auprès de MM. Fr. CASELLINI, Brassus et André AUBERT, Golisse.

Le Comité.

Nº 37 - 11 septembre 1919



organisé par l'

Etoile sportive F.-C. Sentier

Dimanche 24 août, à 3 heures de l'après-midi, au Rocheray.



3 h. Water-Polo.

3 h. 30 Plongeons aux mannequins et mât de cocagne avec prix.

4 h. Course à la nage.

4 h. 30 Joutes.

5 h. Finales des joutes.

Inscriptions pour les concours: 30 cts.

Entrée: Adultes 50 ets. Enfants 30 ets. invitation cordiale à tous.

Le Comité.

P.-S. - Renvoyé au dimanche suivant en cas de mauvais temps.



Nº 34 - 21 août 1919

FOOT-BALL, SENTIER

Dimanche 19 courant, il se disputera, sur le terrain de l'Etoile-Sportive, Sentier, la coupe de l'Association cantonale vandoise de Football. Série C.

Grand Match amical

Vallorbe F.-C. II. -- Etoile Sportive en cas de non arrangement avec l'Association (Voir les affiches)

Nº 38 - 16 octobre 1919

Sentler F. C.

Dans sa séance du 14 avril, la Société de football « Eclair F. C. » a transformé sa raison sociale en « Sentier F. C., » désignation plus locale et non moins sportive.

Une manifestation, du genre de celle organisée en match-tournoi il y a deux semaines, est prévue pour le 5 mai, jour de l'Ascension.

Espérons que Dame Neige ne sera plus de la partie et qu'un nombreux public tiendra à soutenir par sa présence, l'œuvre d'extension du football, entreprise par le Sentier F. C.

Nº 16 - 21 avril 1921

Grand Tournoi de Footl

Signal - Vallorbe - Eclair Dimanche 3 avril, dès 2 h.

Terrain de l'Orient

Enfants 30 ct.

Adultes 50 ct.

COUPE - CHALLENGE

Nº 13 - 31 mars 1921



Marcel Reymond, Rodolphe Rochat, Paul Reymond, Alexis Piguet et Roland Dupuis posent pour la postérité!

Le football à la Vallée

Une intéressante manifestation sportive, due à l'initiative d'Eclair F.-C., était réservée dimanche dernier aux amateurs du ballon rond. La collaboration de Signal III et Vallorbe III était assurée et promettait une partie des plus disputées.

Les 3 matchs de dimanche s'étant joués eu tournoi, Signal et Eclair sont aux prises à 9h. du matin. Après quelques instants de mutuelle indécision, Signal parvint à marquer. Dès lors et jusqu'a la fin, le club lausannois gardera la supériorité, en s'adjugeant la victoire par 4 buts

Après-midi, 2 h., c'est le tour de Vallorbe et Signal, équipes dont la valeur sportive est sensiblement égale, et au sujet desquelles tout pronostic est impossible. Cependant, Signal, fort de la victoire matinale, ne tarde pas, avec une ligne d'attaque perçante et une défense de tout repos, à en imposer à son adversaire. La fin arrive, laissant Signal triompher par 4 à 0. Bon arbitrage de M. Casellini.

Un dernier match clòtura cette splendide journée. L'équipe locale Eclair F-C, dont on attendait les meilleurs résultats, n'a déçu personne, et par son scientifique a surpassé toutes les prévisions.

A la 2^m mi-temps, durant laquelle Vallorbiers et Combiers firent preuve du paroxisme d'efforts pour l'emporter, Eclair surclassa son concurrent par 4 buts à 1.

Le meeting du 3 avril laissera aux 200 spectateurs le meilleur souvenir et fait bien augurer pour l'extension du football à la Vallée.

Nous saisissons l'occasion qui se présente à nous, pour inviter tous les jeunes gens désireux de pratiquer le sport vivifiant du football à formuler une demande écrite au président sous-signé où à se rencontrer dimanche après midi sur le terrain de l'Orient.

Pierre Bonggaud, Brassus

Nº 14 - 7 avril 1921

L'ACTIVITÉ CONTINUE POUR LE F.C. SENTIER

Nº 22 - 2 juin 1921

Une occasion à ne pas manquer

Le sport et l'armée.

Un des plus brillants succès obtenus par le footbal, est sans contredit la conquête de l'armée. Les chess militaires d'abord rétiss ont été rapidement convertis par les progrès que réalisait ce sport. Ils ont de noème saisi les dangers de la claustration et ceux non moins grands de l'oisiveté. D'aucuns donnèrent leur encouragement; bientôt des clubs se formèrent ici et là, au sein des bataillons, sous l'œil vigilant des supérieurs, le football avait pris pied, dans l'armée; celle-ci était désormais sous l'égide des fervents du ballon.

Afin de faire passer quelques heures de délassement aux sportsmens militaires, qui pendant 10 jours, nous ont charmés par leur entrain et leur jovialité, le Sentier F.-C. avait pris l'initiative d'organiser pour dimanche passé un tournoi dont les principaux acteurs étaient, chacun l'a deviné, nos sympathiques « pioupious ». En effet, 2 équipes, l'une constituée par le bataillon 7, cantonné au Brassus, l'autre formée du bat. carabiniers IV/2, à l'Orient, se présentaient bien en forme, pour résister au club, déjà fort connu de nos lecteurs, le Sentier F.-C.

L'équipe locale, qui pour l'occasion avait mis en jeu ses meilleurs atouts, jouait dans la formation suivante : R. Rochat, Casellini, Eberlé, E. Rochat, Piguet, Meylan, Borgeaud, Dupuis, Reymond, Pellin, Aubert.

Pour aujourd'hui nous ne ferons qu'indiquer succintement et sans commentaire aucun, les résultats des différents matchs de la journée:

1º Bataillon carab. 2 - Sentier F.-C. 2-2.

2° Sentier F.-C. - Bataillon 7, 4-0 en faveur de de ce dernier.

3° Enfin, la plus écrasante défaite de ce tournoi fut infligée par les fusiliers du 7 à leurs co'lègues les carabiniers du 2, soit 8-0.

Comme l'on peut en conclure, le Sentier F.-C' s'est dignement comporté envers des ladversaires de première force, qui pour la plupart font actuellement les championnats en série A. et B.

Ajoutons, pour mémoire, qu'une partie des recettes sera versée à l'œuvre des soldats suisses nécessiteux.

Nous pouvons donc dire en terminant que le football, loin d'avoir l'influence néfaste que quelques-uns lui attribuent, constitue un des plus puissants moyens de développements physique et moral, puisqu'il joint l'utile à l'agréable.

В.

Grand Gala Sportif

Dimanche 22 mai, dès 13 heures 30 AU SENTIER

TOURNOI DE FOOT-BALL

Orbe F.-C. Sentier F.-C. Vallorbe F.-C.

ENTRÉE: Adultes et Enfants Taxe unique 20 centimes.

Nº 20 - 19 mai 1921

Le Foot-Ball.

Un charmant tournoi mettait aux prises dimanche les clubs d'Orbe, Vallorbe et Sentier. La pluie mensçante n'avait pas attiré ce jour-là le public des grands jours. Les équipes en présence fournirent cependant un jeu qui rivalisa de beauté et d'intérèt.

A 2 heures, Vallorbe et Orbe ouvrent les hostilités, sous l'impeccable arbitrage de M. P. B. Après une partie vivement menée de part et d'autre, Orbe II, dont la ligne d'avants est d'une agilité remarquable, se surclassa par 3 buts à 0.

Peu après, c'est le tour de Vallorbe et Sentier. Ce jeu est plus serré, les équipes sont de vieilles connaissances; aussi les commentaires vont-ils leur train. Peu avant la fin, le Sentier F. C. réussit pourtant à marquer un but, rendu inarrêtable par le terrain glissant. L'équipe locale triomphe donc de Vallorbe par 1 - 0.

Le match le plus palpitant de ce meeting fut sans contredit celui qui clôtura la journée du 22 mai, nous disons Orbe-Sentier. Notre club, prouva qu'il était de taille à résister aux équipes les mieux organisées et les plus éprouvées. En effet, durant les deux demi-temps, aucun but ne put être marqué par Orbe. Un match de

prolongation était donc de rigueur. Mais devant l'homogénéité du Sentier F.-C. le délai arriva, sans apporter de modification au résultat précédent. Une seconde prolongation se termina à l'avantage des joueurs adverses, qui s'adjugèrent la victoire par 1 - 0.

Ce tournoi empreint d'une camaraderie et d'une cordialité nettement caractérisée par la bonne humeur de chacun, laissera à tous, public etfootballeurs, le meilleur souveoir.

Constatons en terminant qu'une effervescence de foot-ball se manifeste depuis quelque temps déjà dans la contrée. Ici et là, des clans se forment qui ne terderont pas à devenir des centres sportifs intéressants.

Nous ne pouvons qu'enzourager jeunes et vieux à s'unir pour intensifier la pratique d'un foot-ball, et lui donner la place d'honneur qu'il mérite.

N° 21 - 26 mai 1921



Les vertus du football.

Après les divers comptes-rendus, résumés et commentaires de matchs, publiés au cours de ces derniers mois, il nous paraît utile d'entretenir nos lecteurs et le public en général, de ce qu'est le sport du «ballon rond». Cela nous semble d'autant plus nécessaire qu'il est encore trop méconnu au pays des Combiers.

Pour aujourd'hui, nous nous bornerons à examiner la question au point de vue moral.

On peut dire, a priori, que le football est un ieu essentiellement instructif et éducatif; l'esprit de discipline et de solidarité, le courage et l'esprit d'à-propos ne sont certes pas les moindres qualités, mises en action par la pratique du football. En outre, tout joueur doit cultiver l'énergie, non pas l'energie sauvage et brutale, comme quelques-uns le prétendent, mais l'endurance, la résignation devant l'attaque brisée, le shoot manqué ou la combinaison arrêtée. Pour résister à cette suite de mécomptes ne faut-il pas une dose d'énergie tenace et persévérante? Le sang-froid et l'adresse peuvent de même rivaliser d'importance, car à quel poste que l'on occupe, ces deux qualités sont de rigueur. La présence continuelle du raisonnement devant une tournure imprévue du jeu, devant l'accomplissement d'une phase lentement ébauchée, n'est-ce pas là le mot d'ordre de chacun, tout en constituant le summum de Scusion d'esprit? A ce point de vue encore, le football est un jeu sain et recommandable aux adultes comme aux jeunes. Il n'est donc pas un sport stérile puisque sa féconde utilité porte ses fruits aussi bien sur le corps que sur l'esprit. On peut prendre une leçon de gymnastique, alors que la pensée s'abandonne à elle-même. Il n'est rien de pareil dans un match, où la distraction et la révasserie sont bannies, condamnées.

Enfio, le football n'a rien de dangereux : les conps de pieds y sont peu importants, les chocs bénins et les accidents, d'une rareté extrême. Au reste, le fait que les sociétés féminires, en France tout particulièrement, ont pris goût au football, ne prouve-t-il pas que ce jeu, malgré les apparences rudes et sévères, n'a rien de

brutal?

En conséquence, le sport qui nous occupe est un exercice supérieur, parce que c'est un jeu d'équipe et qu'il exige, de la part des joueurs des qualités morales et sociales comme celles mentionnées plus haut, qualités qui ne sont pas répandues à profusion dans le monde.

В.

Un président qui voulait convaincre...

Terrain de football

Le Sentier F.-C. recevrait des offres pour la location ou l'achat d'un terrain de football. S'adresser au Président, M. P. BORGEAUD Brassus.

Nº 29 - 21 juillet 1921

La consultation des procès-verbaux de 1924 à 1930 permet de constater les débuts difficiles du F.C. Sentier, dans une région où les sociétés sont déjà nombreuses. Grâce à la persévérance des pionniers de notre sport favori, le cap des difficultés a été passé. Nos anciens membres ont droit à notre reconnaissance et à notre respect, pour le sérieux avec lequel ils ont œuvré. Sans apport financier extérieur, seules les cotisations des membres et les maigres recettes des matches leur permettaient de survivre. Jusqu'en 1927, les joueurs se déplacent à leurs frais, souvent à vélo. Ainsi en 1924, lors de l'assemblée de l'Association cantonale vaudoise de football, le membre du comité désigné pour représenter le Club, recevait par beau temps, la somme de 10 francs pour se déplacer à vélo jusqu'à Grandson. Par mauvais temps, le déplacement se faisait par le train et la somme allouée était de 15 francs. A cette époque pas moins de cinq à six assemblées réunissaient les membres de la société.

Une certaine discipline était de riqueur. Une absence sans excuse valable était sanctionnée d'une amende de 50 centimes et un retard, de 20 centimes. Plus grave, l'absence à un match jusqu'à 10 francs. Les élections ou nominations exigeaient le bulletin secret. Cette même année, 18 nouveaux membres sont admis, dont seize désiraient pratiquer le football dans la classe vétérans. Après quelques rencontres amicales, ils renoncent à poursuivre. Leur entrée dans la société est cependant appréciée et plusieurs d'entre eux feront d'excellents membres du comité pendant de nombreuses années.

C'est aussi en 1926 que la société organise pour la 1ère fois un bal avec tombola, manifestation qui permettra pendant très longtemps d'alimenter la caisse de la société. Cette initiative permettra de financer pour 50% les frais de déplacement des joueurs.

Sur le plan sportif, le F.C. Sentier fait bonne figure dans le groupe qui l'oppose à ses rivaux de toujours: Vallorbe, La Sarraz et Cossonay. Un premier titre de champion vaudois récompense la 2º équipe en 1927 et 1928. La même saison, la 1ère équipe participe au championnat suisse, série C.

Malgré ses faibles ressources, le club participe aux frais pour le déplacement des athlètes suisses aux Jeux olympiques d'Amsterdam en 1928.

En 1929, sollicité par le Ski-Club du Brassus pour construire la piste de saut de la Chirurgienne, le club alloue une somme de 20 francs.

C'est en 1930-1931 que nos équipes se couvrent de gloire. Sentier II est champion de groupe mais perd en demi-finale contre La Chaux-de-Fonds IV.

EN IIIe LIGUE!

La première équipe dispute simultanément le championnat vaudois série B et le championnat suisse en série C. Championne de groupe, après avoir battu Vallorbe en match d'appui. L'équipe perd la demi-finale romande contre *Dulcia* La Chaux-de-Fonds: mais le titre de champion vaudois reviendra à nos joueurs qui battent *Montreux II* en finale le 2 août 1931. Il y a 11 mois que le championnat a débuté; le repos sera de courte durée et

Le titre de champion vaudois était encore en jeu; après avoir battu le F.C. Allaman, le F.C. Sentier tombe en finale contre le F.C. Vallorbe, ce dernier l'emporte par 3 à 2 le 19 juin. Notre valeureuse formation se voit récompensée par l'attribution, ceci pour la première fois, du prix de bonne tenue. L'ascension en 3º ligue attire de nouveaux membres et un public toujours plus nombreux suit l'équipe, laquelle termine la saison en deuxième position. Monsieur Steiger est nommé membre d'honneur.

L'automne 1934 voit la construction d'un



notre première à nouveau se distingue. Sacrée championne de groupe après 8 victoires et un nul, elle se prépare pour les finales. Le 24 avril, elle bat *Sparta Fleurier* 1 à 0 et le 1er mai, c'est l'ascension en 3e ligue en infligeant un net 5 à 1 à *Central Fribourg II*. On était en pleine euphorie, mais aussi en pleine crise horlogère et le 19 mai, le comité remettait un don à la Municipalité du Chenit pour les sans-travail; geste vivement apprécié par l'autorité communale.

premier vestiaire, une cabane en bois; ce dernier étant fourni par la commune du Chenit. Une amélioration financière permet de réduire les frais de déplacement pour les joueurs. Leur participation de 50% est remplacée par un nouveau tarif très motivant:

match gagné = déplacement gratuit match nul = déplacement participation, 1 franc

match perdu = déplacement participation, 2 francs.



1936. Première équipe de juniors: de gauche à droite, debout: Keusen H., Perreaud P., Meylan H., Rochat J.-M., Dufaux B., Capt W. - Accroupis: Benoit J., Meylan Ed., Meylan R. - Assis: Meylan E., Capt P., Piguet R.

LA RELÈVE SERA ASSURÉE

Le 7 mai 1936, une commission est nommée pour étudier une classe juniors; ça ne traîne pas et le 23 juillet l'équipe est sur pied, grâce en particulier à l'initiative du président Louis Eggmann, lequel est nommé membre d'honneur de la société. La remise des équipements a lieu à la «Cafetière» pour la plus grande joie des 12 «mordus» qui composent cette équipe. Le départ est remarquable puisque les 2 premières rencontres se terminent par deux victoires: Renens 6-2. Malley 3-2. Le chroniqueur de la FAVJ sous le nom de Stylo adresse des éloges à ces équipes pour leur discipline et leur «fair-play». Curieusement, un habitué des Crêtets, faisant un tour de terrain est surpris par les nouveaux visages autour du stade. Il semble bien que notre chère société est en train de conquérir ses lettres de noblesse. Les juniors, pour leur premier

championnat, terminent au troisième rang, derrière Lausanne-Sports et Renens. Au printemps 1937, notre première équipe est en danger de relégation. La fin du championnat voit hélas le retour en 4° ligue. Le 28 mai, lors de l'assemblée générale, c'est l'admission d'un entraîneur venant de La Tour-de-Peilz. Willy Jaccard, très doué et très écouté. Le départ du championnat 1937-1938 est prometteur. La venue d'un nouvel entraîneur se fait rapidement sentir. L'équipe est aussi complétée par quelques juniors. Elle obtient le titre de champion de groupe, mais échoue en finale pour remonter en 3e ligue. Pour la deuxième saison, les juniors confirment leur excellente prestation du début; leur récompense sera de participer à Pâques au traditionnel tournoi organisé par le F.C. Servette. Après avoir battu Orbe, champion vaudois, fait jeu égal avec Servette II, et perdu contre Fribourg, l'équipe obtient une belle 6° place. Le F.C. Sentier était le seul club de 4º ligue à aligner une équipe, ceci sous la paternelle mais ferme direction de Jean Steiger.

MOBILISATION DE GUERRE: CHAMPIONNAT PERTURBÉ

Le championnat 1939-1940 va débuter lorsque le 28 août, c'est hélas la mobilisation générale.

Entre-temps, un comité provisoire est constitué pour remplacer les mobilisés et assurer la bonne marche de la société. Le championnat commencera au mois de novembre pour la première équipe, de même que celle des juniors. Malgré la mobilisation, le championnat 1940-1941 débute normalement. La première avec 19 points en 12 matches, obtient le titre et le 7 juin après avoir battu le F.C. Béroche remonte en 3° ligue; pour le titre de champion vaudois, elle échoue face à Echallens. Un grand mérite à cette équi-

pe, laquelle après 25 rencontres au cours de cette saison, n'a reçu aucune pénalité pour jeu dur ou conduite anti-sportive. La saison 1941-1942 voit l'équipe fanion obtenir le titre de champion vaudois. Les finales pour l'ascension en 2º ligue nécessiteront quatre rencontres contre Compesières I; finalement les Genevois s'imposeront. Excellents résultats encore en 1942-1943. 3º rang et aussi vice-champion en 1943-1944.

Le 22 août 1944 lors de l'assemblée générale, M. Jean Steiger quittant la présidence est acclamé Président d'honneur, en reconnaissance de son dévouement pendant de nombreuses années.



1941. De gauche à droite, debout: Meylan E., Meylan H., Baud Ch., Meylan Ed., Jaccard W., Capt W., Meylan A., Steiger J. - Accroupis: Meylan R., Piguet R., Meylan G., Vuillemin Ed., Pellein J., Cand L.



Les 25 ans du club en 1943

17

PROMOTION EN II[®] LIGUE

A la veille du championnat 1945-1946, l'entraîneur Willy Jaccard nous quitte pour rallier le F.C. Orbe. Il est remplacé par Robert Piguet. En coupe suisse, la 1ère équipe se défait de Vallorbe, ensuite d'Orbe équipe de 2º ligue, pour échouer après prolongation contre Yverdon, équipe de 1ère ligue.

gym du collège scientifique, dotée d'engins permettant d'étoffer le programme d'entraînement physique. Le Sentier est champion de groupe après avoir éliminé Vallorbe et Rolle, les deux prétendants. Pour la première finale, le F.C. Sentier reçoit le F.C. Villeneuve. Le club des lutteurs fait preuve d'une parfaite collaboration sportive puisqu'il retarde le début de sa manifestation au Rocheray, afin de permettre à six cents personnes de vibrer à la victoire du Sentier par 3 à 1. Nous lisons dans le reportage de la FAVJ que les applaudissements étaient audibles de-



1946. Ascension en IIº ligue; de gauche à droite, debout: Meylan A., Reymond P.-E., Piguet R., Golay R., Paccaud M., Meylan R., Zosso Ch. - Accroupis: Meylan G., Rod, L., Vuillemin Ed., Piguet J.

En championnat, les victoires se suivent à un rythme régulier. Le 28 octobre, déplacement à Vallorbe gagné 4 à 0. Ce ne sont pas moins de cent supporters qui accompagnent l'équipe, dont une large représentation de choristes de L'Orient avec, à la clé, une belle chantée au Casino de Vallorbe. Dès octobre, la Municipalité met à notre disposition la petite salle de

puis Bois-d'Amont. C'est à Vidy que la première équipe accède pour la première fois à la 2º ligue avec le titre de champion vaudois. Lorsque l'excellent arbitre M. Sandoz siffle la fin de la rencontre, Le Sentier a battu Stade Lausanne II par 2 à 0.

Une centaine de supporters combiers envahissent le terrain pour féliciter les

joueurs. Les deux équipes sont rassemblées sur le terrain et M. Lavanchy, président de l'A.C.V.F. remet au capitaine du Sentier deux magnifiques trophées. Les paroles qu'il adresse à la population de la Vallée vont droit au cœur de chacun; le capitaine du Stade adresse très sportivement des félicitations à l'équipe la plus valeureuse. La réception par les Conseils de nos villages, de l'une ou de l'autre de nos sociétés locales est une coutume solidement ancrée. Elle est infiniment appréciée. Tout d'abord la population peut manifester sa sympathie à ceux qui par leur volonté font toujours mieux connaître notre belle Vallée. Elle permet aussi aux représentants des sociétés de passer ensemble d'agréables moments, de fraterniser, de s'écouter et se comprendre. Maintes fois, nous avons vu défiler nos sociétés de gym, les chorales, La Jurassienne et d'autres encore, seul le football manquait à l'appel. C'est chose faite maintenant. En effet sitôt connue la nouvelle de la victoire du Sentier, les conseillers des villages du Sentier et de L'Orient organisent la réception. La Jurassienne

absente, en déplacement hors de la Vallée, c'est le club des accordéonistes qui conduira le cortège au son d'une marche entraînante.

Une partie officielle très bien dirigée par M. Frédéric Le Coultre mit fin à cette mémorable journée pour le F.C. Sentier.

LE F.C. SENTIER SE PRÉSENTE

Le 24 août 1946, c'est la commémoration du 300° anniversaire de la commune du Chenit. Pour la première fois, le F.C.Sentier en tenue bleu et blanc, souliers à crampons, participe à un cortège officiel.



Première apparition publique pour les footballeurs au Sentier

Les 36 joueurs dans une tenue et un ordre impeccables se présentent au cortège en colonnes par trois. Notre société, qui suit le drapeau de la gym, entourée de 4 membres fait une forte impression sur le public de la Vallée et d'ailleurs. Dès ce jour, le nombre de supporters est en constante augmentation.

Depuis cette époque l'étiquette de «footballeur» ne sera plus un handicap pour certains qui désirent briguer un poste important que ce soit dans certaines usines ou dans les pouvoirs publics. A l'issue du cortège, la première équipe prend immédiatement la route de Vallorbe pour disputer le premier tour de la Coupe de Suisse, victoire 2 à 1. Pour la commission technique et pour l'entraîneur, l'équipe marche bien. Ce n'est pas l'avis d'un chaud supporter anonyme qui adresse à l'entraîneur une nouvelle formation d'équipe. Les grands stratèges se manifestent...

Le 21 septembre, l'excellente formation de Fontainemelon est victime de la fougue des Combiers pour ce 2° tour de Coupe. Pour le tour suivant, notre équipe est opposée au *F.C. Nyon*, équipe de 1ère ligue, laquelle est sortie de la compétition après un très bon match sur le score serré 4 à 3.



L'EXPLOIT DU 17 NOVEMBRE 1946

L'événement majeur de cette saison 1946-1947 sera sans conteste le déplacement par train spécial pour disputer les 16° de finale en coupe, contre le *F.C.Bienne* le 17 novembre. Encouragés par 150 supporters, les bleus et blancs jouent de façon ouverte sans pratiquer une défense à outrance; ainsi les 1500 spectateurs assistèrent à une rencontre agréable. Score final 4-0 pour *Bienne*, champion suisse de ligue nationale A, avec dans ses rangs des internationaux en particulier l'inoubliable Armin Scheurer, brillant footballeur et athlète de grand talent.

En ce premier championnat en 2º ligue, comprenant onze équipes dans le groupe de Genève, le F.C. Sentier termine au 3° rang. Affronter des équipes telles Le Forward de Morges, International, Chênois ainsi que les réserves des grands clubs, Lausanne, Servette est un motif suffisant pour que les Combiers attaquent chaque rencontre gonflés à bloc. Les déplacements à Genève étaient assurés par l'AVJ. Il n'était alors pas facile de trouver les terrains: lors de la 1ère rencontre avec Servette, notre chauffeur arrête son car peu après Cornavin et avisant un passant lui demande la route pour rallier «Les Chaumilles», réaction immédiate dans le car, «Les Charmilles»!

Pour le championnat 1947-1948, l'aménagement du nouveau terrain des Crêtets nous oblige à jouer aux Moulins. Au terme du 1° tour, l'équipe est en 2° position et à la fin de la saison se retrouve vicechampion derrière Malley. Au vu de ces bons résultats, le salaire annuel de l'entraîneur passe de 50 à 100 francs. Le championnat 1948-1949 sera difficile, le départ de plusieurs joueurs affaiblit l'équipe; la place en 2º ligue est sauvée le 12 juin en battant Lausanne II par 2 à 1. Avant la rencontre, les gens de la capitale, pas très sportifs, se mirent à mesurer la hauteur des buts, celle-ci leur paraissant insuffisante, espéraient-ils enlever la décision sur le tapis vert? Hélas pour eux, la hauteur était correcte. Négligeant de mesurer la distance entre les deux montants, laquelle était 20 cm trop courte, leur désir aurait été comblé.

Notre deuxième équipe après une excellente saison, enlevait le titre de champion de groupe.

INAUGURATION AUX CRÊTETS

Le 21 août 1949, c'est l'inauguration du nouveau terrain, réalisé grâce à l'appui de la commune du Chenit, des villages du Sentier et de L'Orient.

Le bénéfice réalisé par une loterie et le montant accumulé par le fonds créé à cet effet 20 ans plus tôt font le reste. Une commission composée de douze personnalités a fait du bon travail sous la direction d'Auguste Rochat. Le F.C. Sentier rencontre La Tour-de-Peilz en match d'ouverture, avant le match principal entre Lausanne-Sports et Urania-Genère, deux équipes de ligue nationale A.

Le championnat 1949-1950 débute le 10 septembre; notre entraîneur Robert Piguet met un terme à sa brillante carrière. Il est remplacé par Francis Défago, ancien



Le terrain des Crêtets vu d'en-haut

joueur international. Une équipe du groupe s'étant retirée, il n'y a pas de relégation.

Le championnat 1950-1951 est difficile et le F.C. Sentier en battant Abattoirs Genève se maintient en 2º ligue. Pour la saison 1951-1952, Humbert Meylan est nommé entraîneur. Il marquera de son empreinte le jeu de notre première équipe, laquelle se classe au 4º rang; il en sera de même pour 1952-1953. Elle poursuivra son chemin en 2º ligue jusqu'en 1960 où elle sera reléguée en 3º ligue.

La 2^e équipe, après un brillant championnat 1951-1952 accède à la 3^e ligue.

RETOUR EN II[®] LIGUE

Il faut attendre deux saisons pour retrouver notre première équipe en 2º ligue. Le dimanche 6 juin 1962, l'équipe se rend à Donneloye où un match nul suffit pour l'ascension; nos joueurs veulent la victoire et gagnent par 2 à 0 contre un adversaire assez rude. Un nombreux public de la Vallée s'était donné rendez-vous à Donneloye; on se serait cru aux Crêtets tant les visages connus étaient nombreux. Le clou de cette belle journée fut



1962-1963. Deuxième ascension en IIº ligue; de gauche à droite, debout: Rochat Ch., président, Meylan G., Golay C., Rochat J.-C., Jaussi A., Lagarez F., Reymond J., X, Cavin W. - Accroupis: Steiger J., Griessen R., Ballestraz G., Spiri W., Balasso M., Cosandey M., Cuccu M., Freiholz M.

aussi la réception organisée par les villages du Sentier et de L'Orient et les sociétés locales.

Après le cortège conduit par La Jurassienne, la partie officielle dirigée par Pierre Campiotti, président du Sentier se déroule à l'Hôtel de Ville où l'équipe victorieuse est fêtée. Notre première obtient encore le titre de champion vaudois en battant *Pully* 5 à 4. Une belle équipe qui nous a donné par son allant de grandes joies, emmenée par le dynamique président Charly Rochat.

Pour le championnat 1966-1967 l'équipe entraînée avec brio par Claudy Golay, termine son premier tour sans défaite. Au deuxième tour, avec cinq victoires à domicile et un record d'affluence, 680 spectateurs, lors du match contre *Vallorbe*, gagné 4 à 2, elle termine deuxième à 4 points du leader *Renens* qui est promu en 1ère ligue. Pour la saison 1967-1968 excellent parcours de notre équipe fanion qui se classe 3e du groupe, derrière *Nyon* et *Assens* tous deux promus en 1ère lique.



de assez faste puisque sept équipes sont inscrites en championnat. Les responsables de la société accomplissent un travail conséquent.

Pour la saison 1972-1973, notre première équipe connaît des difficultés et c'est le retour à la 3º ligue. Depuis cette date, notre 1ère équipe est restée en 3º lique jusqu'à ce jour; 7 entraîneurs se sont succédés pour diriger et essayer de conduire nos joueurs aux places d'honneur. Plusieurs fois deuxième ou troisième, nous avons espéré un retour à la ligue supérieure. Il faut reconnaître qu'il est plus difficile aujourd'hui de trouver dans les jeux d'équipes, une grande solidarité des joueurs et surtout un attachement réel à leur club. Nous souhaitons, qu'avec les jeunes qui sont en formation, nous pourrons voir à nouveau des matches avec de belles équipes de 2º lique.

Notre équipe réserve «la deux» après son ascension en 4º ligue en 1979, sous la direction de Michel Blaison, se retrouve deux ans après en 5º ligue. Elle retrouve la 4º ligue en 1986. Elle a aussi côtoyé les premières places en fin de championnat et nous voulons tout faire pour qu'elle remonte d'une lique.

CINQUANTENAIRE

1968, c'est le 50° anniversaire du club. Sous la présidence de Willy Jaunin, toute une organisation a été mise sur pied pour marquer par des festivités cet anniversaire. Une plaquette anniversaire avait également été éditée.

A la fin de la saison 1968-1969, Claudy Golay quitte son rôle d'entraîneur de la première équipe. Il reprend avec Gaby Ruffieux les quatre équipes juniors. Une en A, une en B, deux équipes en C, une soixantaine de jeunes désirant pratiquer leur sport favori.

De 1968 à 1972, le club connaît une pério-



Debout: Willy Jaunin (président), R. Stauffer, S. Griessen, H. Schneeberger, W. Spiri, W. Vollmuth, R. Riesen, B. Pérusset, R. Ballif, R. Dépraz, Jean Steiger (président d'honneur). Accroupis: C.-A. Rachet, G. Ballestraz, C. Musitelli, Cl. Griessen, A. Rochat, J.-M. Rachet, Cl. Golay

NOS JUNIORS

Depuis 1936, nos juniors ont toujours été l'objet d'un grand intérêt pour notre société. Depuis cette date, il y a toujours eu une équipe inscrite en championnat et c'est en 1964 que deux équipes ont pu jouer, une en catégorie A, l'autre en B. Dès 1960, une section de minimes est créée, ce sont les débuts de l'école de football animée par des membres du club. A ce jour, nos petits juniors sont bien structurés dans le cadre de l'A.C.V.F.; les tout-petits de 6 à 8 ans en catégorie F, de 8 à 10 en E, de 10 à 12 en D, de 12 à 14 en C, de 14 à 16 en B, de 16 à 19 ans en A. Les juniors D-E-F jouent le football à 7 et dès le junior C le football à 11 joueurs. Pour cette saison 92-93, nous avons une équipe juniors B, deux équipes juniors D, une équipe juniors E, 1 équipe junior F, le tout représentant 60 joueurs.

Ces jeunes ne sont-ils pas notre avenir? Notre responsabilité est donc grande, car nous devons nous attacher à l'éducation d'êtres qui sont à l'âge où le corps et l'esprit subissent des influences qui pourront les modifier pour toute une existence. Le junior aura à subir un entraînement harmonieux et patient, sans surmenage aucun et durant cette évolution, il aura été suivi par des contrôles médico-sportifs, et rigoureusement dans tous les domaines. Il devra apprendre que le terme sport ne signifie pas «compétitions, victoires» mais seulement amour du jeu et de l'effort.

Première équipe saison 78-79 - Debout: J.-M. Follonier, R. Meylan, J.-L. Rosset, R. Châtelain, F. Guignard, L. Frau, E. Pintus, J. Guignard, R. Künzi (entraîneur).

Accroupis: L. Rossetti, C.-A. Rachet, M. Fernandez, R. Aubert, R. Buret, Ch. Mayor, F. Pasandin, J.-D. Meylan (Tino, coach).





La première en mai 87 - Debout: W. Vollmuth, M. Bouchey, E. Pintus, J.-F. Piguet, José Pino, J.-L. Rosset, M. Meylan, P. Viquerat, T. Carminati, M. Blaison. Accroupis: J. Colin, J.-Y. Chauvin, P. Rachet, F. Pasandin, F. Debiase, P. Puget, P. Gauljaux, B. Lacroix, J.-B. Carminati.

NOS SENIORS

On ne les appelle plus vétérans, parce que cela fait vieux; évidemment, à 30 ans on est encore jeune et en forme. Mais souvent, il y a saturation après une dizaine d'années en actifs et pour les «mordus» passer en équipe seniors, où il n'y a plus les contraintes pour le classement, c'est la bonne voie pour se maintenir en forme et garder le contact avec la société. La possibilité de jouer le soir en fin de semaine représente aussi un avantage. Nos seniors, en dehors de leur activité sportive, remplissent différentes charges au sein du club ainsi que dans toutes organisations de manifestations. N'allez pas croire que les matches sont «relax», sitôt la partie engagée, ils se croient pour le moins en coupe d'Europe et les arbitres doivent souvent se demander dans quel cirque ils sont tombés.

C'est en 1952 que fut créée au sein du club, la section des vétérans. Comme pour les autres équipes, les résultats sont aussi en dents de scie, parfois brillants, parfois nuls; malgré cela, il y a une ambiance sympathique et une grande camaraderie.

LE F.C. VALLÉE DE JOUX ET SES INSTALLATIONS

C'est un des rares clubs sportifs dont les installations lui appartiennent, soit: un terrain principal, des vestiaires, deux buvettes dont une aux Charbonnières, un local de matériel. Le terrain d'entraînement des Crêtets est mis à disposition par le village du Sentier et le terrain des Charbonnières par l'Etat de Vaud. Tout au long de ces années, on peut mesurer l'immense travail accompli bénévolement par les divers comités qui ont œuvré pour notre club de football, en sachant que l'organisation des championnats pour toutes les équipes est déjà une lourde tâche, et que la mise sur pied de diverses manifestations, bals, tombolas-kermesses, lotos, tournois, etc, demande un effort important des dirigeants.

Les premiers matches du FC Sapin de L'Orient furent disputés sur le terrain «de la place d'Armes», près du pont des Crêtets; terrain sec mais pas très plat. Un autre terrain plus régulier, dans la région où se trouve actuellement la station d'épuration fut choisi, mais il était humide. Les fondateurs du F.C. Sentier l'utilisèrent quelques années.

Lors de l'assemblée du 5 décembre 1924, les membres décidèrent à une grande majorité de louer un terrain près des maisons des Crêtets pour la somme de 320 francs par année. Ce terrain se trouvait en prolongement de notre terrain principal côté Sentier, les buts étant à 20 mètres de la ligne de chemin de fer du P-B. Après l'avoir aménagé eux-mêmes, drainage, égalisation, ils installèrent une barrière en bois tout autour. Comme déjà relevé, une baraque en bois, utilisée

comme vestiaire fut construite en 1934. Plusieurs améliorations furent apportées au terrain tout au long des années. Et après l'accès pour la première fois en 2° ligue de notre première équipe, une commission a étudié l'emplacement et la réalisation d'un nouveau terrain de sports. Des travaux sont entrepris en 1948 et l'inauguration a lieu le 21 août 1949. Pendant ces travaux, nos équipes se sont entraînées et ont disputé leurs matches sur l'emplacement actuel du Centre sportif, ceci avant la correction de l'Orbe, et à la suite d'inondations ont pu disposer de la place de gymnastique. Les membres du club se sont souvent mobilisés pour que ces installations provisoires remplissent les conditions nécessaires à la pratique du football. Pour compléter le nouveau terrain, une construction en dur fut réalisée en 1951. Elle comprenait deux vestiaires, un local de douches et des toilettes.



Buvette de notre terrain aux Charbonnières

La barrière en bois autour du terrain est remplacée par des tubes métalliques qui sont posés et vernis par les membres. Un petit débit de boissons est construit en 1963-1964 et 3 ans plus tard c'est un petit garage pour le matériel du concierge.

Le 16 mars 1967, les membres convoqués en assemblée extraordinaire décident la construction d'une buvette en béton, préfabriquée de 6 mètres sur 6 mètres; elle a été mise en exploitation au début de la saison 1967-1968. Le drainage du terrain ne fonctionne plus et en 1972, avec l'appui d'une entreprise spécialisée, une équipe de membres font un gros travail en particulier une fouille de 160 m de long. Le local de matériel est trop petit, il est remplacé par un garage préfabriqué dont le montage est fait par le club. Les vestiaires des arbitres étant par trop désuets, il est décidé en 1975 de construire un local en prolongement de la buyette, pour un vestiaire avec douche, pour les arbitres, plus une installation sanitaire. En 1976, le village du Sentier met un terrain à disposition du club, à la Tête du lac; les sociétaires se chargent de l'aménager.

LA LUMIÈRE FUT

Le 22 février 1979, l'éclairage du terrain est enfin décidé; l'installation comprend quatre mâts d'une hauteur de 20 m. audessus du sol, équipés chacun de trois projecteurs de 200 W; cet éclairage correspond aux normes pour les matches en nocturne. L'inauguration a lieu en septembre. Le local de la buvette étant trop restreint, une nouvelle construction est étudiée pendant la saison 83-84; un projet aux dimensions de 15 m. sur 6 m. avec sanitaires hommes et dames est réalisé en 1985. Si une grande partie de ces travaux ont reçu des subsides du Sport-Toto, des pouvoirs publics - commune du Chenit - villages du Sentier, de L'Orient, du Brassus, de supporters, il a fallu aux différents comités pour respecter des engagements financiers, beaucoup d'initiatives et de travail pour organiser des manifestations, sources de revenus. Un chaleureux merci à tous ceux qui ont collaboré à ces travaux.

AU FIL DES APPELLATIONS...

C'est sous le nom d'Etoile Sportive F.C. Sentier qu'a été créé notre club de football. En 1920, une nouvelle appellation Eclair F.C. Sentier, pour devenir le 14 avril 1921 F.C. Sentier.

Le 7 juin 1974, l'assemblée générale opte pour le nom F.C. Vallée de Joux suite à la création d'une équipe formée par des dissidents du club.

En 1978, un nouveau club se forme, le F.C. Charbonnières.

En 1992, celui-ci arrête son activité et rallie le *F.C. Vallée de Joux* dont le siège est au Sentier.





Entraînement hors saison de nos «espoirs».





FC Vallée de Joux: 132 équipes ont disputé le tournoi à six du 75° anniversaire, au Sentier les 19 et 20 juin 1993.

NOS PRÉSIDENTS

Da	1010 1010
Reymond Marcel	1918-1919
Borgeaud Pierre	1920-1924
Meylan-Grenard Emile	1924-1926
Rochat Marc	1926-1927
Steiger Jean	1927-1928
Duboux Hector	1928-1929
Bornand Roger	1929-1930
Steiger Jean	1930-1933
Golay René	1933-1934
Eggmann Louis	1934-1937
Steiger Jean	1937-1944
Bricolens Ami	1944-1946
Magnin Paul	1946-1948
Rochat Auguste	1948-1950
Devenoge René	1950-1953
Turban Jean	1953-1956
Rosset Emile	1956-1958
Mora Jacques	1958-1959
Viola René	1959-1960
Rochat Charly	1960-1963
Perey Gilbert	1963-1964
Rochat Jean-Claude	1964-1966
Jaunin Willy	1966-1970
Macheret Marcel	1970-1970
Gremaud Fernand	1970-1971
Golay Claudy	1971-1974
Pastoris Franco	1974-1977
Vollmuth Willy	1977-1989
Meylan Régis	1989-
3	

Président d'honneur: Steiger Jean



Le comité d'organisation: debout de gauche à droite: E. Pintus, R. Künzi, R. Guignard, A. Ruegger, R. Meylan, J.-M. Vermot, F. Pastoris; Assis: R. Piguet, membres; G. Meylan, caissier; W. Vollmuth, président et Madame, secrétaire; M. Paccaud, vice-président.